



## **ACTA 80° CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD**

Comuna: Los Ángeles

Fecha: 28 de Febrero 2024

Inicio: 15.30 horas

Término 17.30 horas

Lugar: Sala de Sesiones Concejo Municipal

Junto con saludar a todos los asistentes, el Alcalde Esteban Krause Salazar, da por iniciada la 80° sesión del Consejo Comunal de Seguridad Pública, para indicar la tabla a tratar.

- Exposición Dirección de Seguridad e Inspección Municipal.
- Exposición PDI.
- Exposición Carabineros Primera Comisaría de Carabineros.
- Exposición Coordinador Macrocomunal SDP.

Luego de comentada la tabla, el Alcalde da la palabra al Comisario de la Policía de Investigaciones, Pedro Matus Alarcón.

El oficial detalló diligencias relacionadas con el delito de una violación de una mujer por parte de un sujeto, en un sitio eriazo. Por otra parte, se continúa con el proceso de fiscalización del proceso migratorio en la provincia, denunciando y tramitando las expulsiones de ciudadanos venezolanos, peruanos, colombianos, ecuatorianos, brasileños y haitianos.

Asimismo se procedió a la detención de un ciudadano dominicano, acusado de ser el autor material del doble homicidio de dos dominicanos en el kilómetro 11,5 de la ruta Q 496.

El oficial también informó sobre la detención de un chileno, autor del homicidio de una persona en la vía pública, el pasado 9 de marzo del 2019.

El Comisario también informó sobre la detención de cinco adultos chilenos pertenecientes a una organización criminal, en las comunas de Hualpén, Chillán, Los Ángeles y Aeropuerto de Santiago, vinculada al foco de robos violentos de cajas fuertes en la provincia de Bío Bío, banda que además operaba en Chile, Paraguay, España e Italia.

Existen dos investigaciones en desarrollo, una de ellas, relacionada con la ubicación de cinco sujetos por el robo de 7 millones del local de juegos "Gran Ganador", ubicado en calle Almagro # 448, de Los Ángeles; y la otra, del robo por parte de diez sujetos encapuchados de un millón de pesos en el Servicentro Copec ubicado en el kilómetro 484, de la ruta 5 sur.

El oficial informó que el Paso Pichachén permanecerá abierto hasta la primera quincena de abril del 2024, ingresando un total de 185 personas y salidas otras 297.

Luego el alcalde dio la palabra al Director de Seguridad Pública, Jorge Rodríguez Meier, quien se refiere a la labor de la Central de Televigilancia con un total de 395 procedimientos, apoyando la labor de Carabineros, 38 de ellos con detenidos.

El ranking de cámaras, destaca una mayor cantidad de procedimientos, en Volcán Calbuco con Costanera; Terminal Rural; los Carrera con Balbino Sanhueza; Alemania con Balmaceda y Lautaro con Almagro.

Rodríguez indicó que el servicio de Fiscalización logró 112 infracciones, 58 de tránsito y otras 17 al comercio establecido y ambulante autorizado.

En tanto, se desarrollaron 222 servicios preventivos, en el sector urbano como rural.

También se desarrollaron desalojos de personas en situación de calle, en diversos puntos de la comuna, en coordinación con carabineros y la Dirección de Medio Ambiente.

El Director también informó sobre los resultados de la aplicación Safe by Wolff que permitió la recuperación de 16 vehículos a la fecha (7 apropiación indebida y 9 por robo).

De la misma forma, se continúa desarrollando intervención comunitaria con los vecinos de Portal Canadá; Darío Barrueto y además de patrullajes urbanos y rurales, entregando material preventivo y de promoción de la Tercera Versión de la Copa Viva la Vida.

En el ámbito de la prevención de emergencias asociadas a incendios forestales, se desarrolló la Dirección convocó al primer Encuentro de Comité de Emergencia, donde participaron los 34 comités constituidos.

Profesionales de la Unidad de Emergencias continúan la entrega de material preventivo capacitaciones en diversos sectores, entregando material preventivo, señaléticas, banderas de alerta.

Por otra parte, informó sobre la participación de la Municipalidad en coordinación con Carabineros del desalojo del circo "mundos mágicos", que se habría instalado en el sector canchas de Montecesa sin autorización municipal.

Luego de la exposición del director Jorge Rodríguez, el Alcalde Esteban Krause dio la palabra al Capitán de Carabineros, Comisario Luciano Lagos Ormeño, quien expone sobre las principales diligencias desarrolladas por esta policía en la semana 57, en el período comprendido entre el 19 y 25 de Febrero, quien expone en representación de la Prefectura de Carabineros n° 20 Bío Bío, respecto al registro delictual correspondiente a la Primera Comisaría de Carabineros Bío Bío, destacando 150 detenidos por delitos de connotación social, siendo el de robo con fuerza, el que presenta mayor número de casos.

En el caso de violencia intrafamiliar se observan 39 casos.

Por otra parte, se desarrollaron 17.430 controles a la fecha, fiscalizaciones e infracciones relacionadas con 10.867 controles vehiculares, 3.699 de identidad; 186 fiscalizaciones de locales de venta de alcoholes, 1.521 comerciales y de 1.157 infracciones de tránsito.

Destaca también los 137 detenidos en el contexto de la implementación del Plan Calles Sin Violencia, en los sectores a intervenir.

En tanto, personal de la SIP, logró la detención de 53 detenidos en lo que va del año, la mayoría de ellos por robos con fuerza; en tanto funcionarios del OS7 por 62 imputados, 11 intervenciones a inmuebles, 5 organizaciones criminales y 4 armas incautadas; como también la detención de 62 personas por tenencia de drogas de distinto tipo.

A continuación se otorga la palabra al coordinador Macrocomunal de Seguridad Pública, Luis Torres Ossandón, quien expone sobre la Consulta Comunal de Percepción de

seguridad pública 2024, solicitando a cada uno de los asistentes su opinión acerca de algunas consideraciones, como por ejemplo que el principal delito que ha tenido lugar en la comuna es el homicidio; asimismo de acuerdo a los asistentes las incivildades priorizadas para el Plan Regional de Seguridad Pública 2024 es el comercio ambulante; y como fenómeno emergente, la presencia de casinos informales.

En puntos varios, la Presidenta de la Cámara de Comercio de Los Ángeles, solicitó gestionar la preocupación de este gremio por el constante corte de energía eléctrica en el sector céntrico de la comuna, lo que perjudica a comerciantes ligados a la gastronomía.

Luego de consultas hechas por los asistentes y sin más temas que tratar, se da por finalizada la sesión a las 17.30 horas.

Asimismo como acuerdo se estableció que la próxima sesión de Consejo de Seguridad Pública, se desarrollará en dependencias de la Sala de Reuniones de la Dirección de Seguridad Pública, ubicada en Avda. Las Industrias #10460.